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Neuhausen am Rheinfall, 29. Oktober 2024

Beantwortung der Kleinen Anfrage Nr. 2024.06 von Urim Dakaj vom 30. August mit dem Titel:
«neuer Feuerwehrverband NOK»

Sehr geehrter Herr Einwohnerratspräsident

Sehr geehrte Damen und Herren Einwohnerräte

Am 30. August 2024 hat der Einwohnerrat Urim Dakaj eine Kleine Anfrage bezüglich Bedenken

gegenüber der Entwicklung des Feuerwehrverbandes NOK eingereicht und folgende Fragen ge-

stellt:

Frage 1)

Was ist der Grund für diese offensichtliche Unzufriedenheit von Mitgliedern der Feuerwehr Neuhau-

sen?

Dem Gemeinderat war und ist noch immer bewusst, dass ein Schritt wie der vorgenommene Beitritt

zum Feuerwehrverband nicht von heute auf morgen problemlos und ohne Anlaufschwierigkeiten

durchgezogen werden kann. Um Gründe über die mögliche Unzufriedenheit und Verbesserungsvor-

schlage zu erhalten, hat das Kommando im Juni/Juli 2024 eine Befragung aller Angehörigen der

Feuerwehr (AdF) durchgeführt. Die Rückmeldungen wurden ausgewertet und die weiteren Schritte

werden nun geplant und demnächst angegangen. Der Feuerwehrreferent hat sich in einigen per-

sönlichen Gesprächen ein Bild gemacht, wobei festgestellt wurde, dass auch einige einst kritische

AdF sich haben überzeugen lassen und den Sinn und Zweck des neuen Verbands zu verstehen.

Eine offensichtliche Unzufriedenheit ist nicht festzustellen, sondern esd ist oft auch ein Unverständ-

nis resp. eine falsche Interpretation vorliegt.

So zum Beispiel bei den Ausbildungen. Es ist korrekt, dass ehemalige Angehörige des WVO ver-

mehrt die Ausbildung für Bahn- und Strassentunnel machen. Es geht darum, den geforderten Be-

stand von 48 AdF zu erreichen. Die meisten ehemaligen Angehörigen der Feuerwehr Neuhausen

haben diese Ausbildung bereits.



Auch bei der Beschaffung von Gerätschaften und Fahrzeugen sowie deren Verteilung auf die Stand-

orte steht immer die bestmögliche Einsatzkraft des Verbands im Mittelpunkt der Überlegungen. Ak-

tuell laufen sechs Ersatzbeschaffungen. Dabei wird ein Logistikfahrzeug und ein Vorausfahrzeug

am Standort Beringen platziert, während ein Logistikfahrzeug, ein Trägerfahrzeug, ein Container

sowie eine Löschwasserpumpe in Neuhausen am Rheinfall eingestellt werden.

Frage 2)

Wie stemmt sich der Gemeinderat feuerwehrsintern gegen die Aussage, dass es in Neuhausen

Ende 2027 keine Feuerwehr mehr geben wird?

An seiner Sitzung vom 2. März 2023 hat der Einwohnerrat dem Beitritt zum Zweckverband der Feu-

erwehren Neuhausen am Rheinfall, Betriebsfeuerwehrverband Rhyfall und Wehrverband Oberklett-

gau per 1. Januar 2024 zugestimmt, was gleichbedeutend mit der Auflösung der Feuerwehr Neu-

hausen am Rheinfall ist. Im neuen Feuerwehrverband erhalten die Gemeinden Beringen und Neu-

hausen am Rheinfall je einen Magazin-Standort. Auch wenn es die Feuerwehr Neuhausen am

Rheinfall nicht mehr gibt, verbleibt selbstverständlich der Standort und eine «Neuhauser Einsatzfor-

mation» wird nach wie vor in Neuhausen am Rheinfall aktiv sein.

Frage 3)

Warum setzt der Gemeinderat mit der beschleunigten Planung eines Neubaus des Feuerwehrma-

gazins nicht ein klares Gegenzeichen?

Die Gemeinden Neuhausen am Rheinfall, Beringen und Löhningen arbeiten nicht gegeneinander,

sondern miteinander, ganz besonders im Feuerwehrverband Neuhausen Oberklettgau. Die Ge-

meinde Beringen wird im gemeinsamen Ausbildungszentrum (GAZ) in Beringen voraussichtlich

2027 ein neues Feuerwehrmagazin erhalten. Die Gemeinde Neuhausen am Rheinfall wird in naher

Zukunft ebenfalls ein neues Magazin bauen. Dafür sind im Finanzplan 2026-2028 auch bereits fi-

nanzielle Mittel bereitgestellt worden. Das neue Feuerwehrmagazin lässt sich aber nicht isoliert be-

trachten, sondern ist zeitlich und inhaltlich von derArealentwicklung des Kirchackergevierts abhän-

gig. Dieses soll neben dem Feuerwehrzentrum auch den Platz für alli, die Gemeindeverwaltung, ein

Familienzentrum und allenfalls weitere Dienstleistungsbetriebe der Gemeinde beinhalten. Der ent-

sprechende Planungsprozess wird ab 2025 an die Hand genommen. Der Gemeinderat ist überzeugt,

dass in diesem Planungsprozess ein modernes und zeitgemässes Feuerwehrmagazin Platz finden

wird.

Mit bestem Dank für Ihre Kenntnisnahme und freunilUeben-Gr-üssen
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